

ACCESO A LA JUSTICIA PARA POBLACIONES SEXUALMENTE DIVERSAS. INFORME 2012.

La subcomisión de Acceso a la Justicia para personas sexualmente diversas fue conformada en y es coordinada por la Magistrada Eva Camacho y la Secretaría Técnica de Género; actualmente está conformada por: Juan Carlos Segura Solís, Carlos Alberto Bolaños, Diego Porras, David Ramírez, Javier Sandoval y Xinia Fernández.

Durante el presente año se realizaron las siguientes actividades que superan las acciones planteadas en el Plan anual de trabajo.

1. Atención de situaciones específicas vinculadas al tema: **a)** queja de funcionario de OIJ que considera discriminatorio el uso de claves de radio. **b)** Denuncia por presunto acoso laboral en razón de la orientación sexual contra funcionario del Ministerio Público.

2. Revisión y mejora de encuesta “Conocimientos y actitudes respecto a la diversidad sexual y derecho a la salud”.

3. Aplicación de encuesta en circuitos judiciales de Grecia y Limón, en la que participaron 92 y 48 compañeros y compañeras respectivamente. Se elaboró un informe final para cada circuito y se realizó devolución de los resultados el 4 de septiembre en Grecia y el 13 en Limón. La actividad se organizó de manera conjunta con los Comités de Género de la zona.

4. Se desarrollaron cuatro talleres de sensibilización sobre derechos humanos de las personas sexualmente diversas, facilitados por el CIPAC en coordinación con los Comités de género en San José, Goicoechea, Grecia y Pérez Zeledón.

5. Se realizó el 17 de mayo, cine foro para conmemorar el Día de la no homofobia, proyectando la película “La otra familia” asistieron 55 personas (35 mujeres y 20 varones) y acompañó la Defensora de los habitantes.

6. Reunión con la Defensora de los y las Habitantes para propuesta de trabajo conjunto.

7. Página de la subcomisión totalmente actualizada.

8. Participación en panel organizado por CIPAC sobre resoluciones de la sala constitucional sobre propuestas de uniones entre personas del mismo sexo.
9. Campaña de divulgación “Diversidades sexuales y Derechos humanos” diseñada junto con el Departamento de Prensa y Comunicación y divulgada por los medios electrónicos disponibles en Poder Judicial.
10. Taller dirigido a integrantes de Comités de Género de los distintos circuitos judiciales impartido por personas integrantes de organizaciones de defensa de derechos humanos de poblaciones LGBTTTI.
11. La Magistrada Camacho fue convocada a la Comisión de asuntos jurídicos de Asamblea Legislativa para pronunciarse sobre el proyecto sobre “Uniones de convivencia entre personas del mismo sexo”
12. A solicitud de la Subcomisión, se integró la señora Marianella Matarrita, funcionaria de la Defensoría de los habitantes.
13. Presentación de la obra de teatro “Heridas del viento” en el marco de la Semana de la Salud, y como parte de las actividades formativas y de sensibilización sobre el tema.
14. Definición de la misión y visión de la subcomisión así como el plan de trabajo para 2013.
15. Participación en “diálogo nacional sobre VIH y la ley” organizado por la Defensoría de habitantes.